



Japón mejora la calificación de México: Cuenta con estabilidad macroeconómica

La calificadora japonesa Rating and Investment Information (R&I) pasó la nota de deuda soberana del país de negativa a estable

POR: LINDSAY H. ESQUIVEL

La calificadora japonesa Rating and Investment Information (R&I) mejoró la perspectiva de la calificación de la deuda soberana de largo plazo de México en moneda extranjera a estable desde negativa, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

En un comunicado, la dependencia federal detalló que se ratificó la calificación en BBB+, tres escalones por encima del grado de inversión.

“Cabe resaltar que la perspectiva estable en la calificación soberana brinda la certidumbre de que la agencia no espera movimientos de calificación en los próximos 12 a 18 meses”, comentó Hacienda.

La calificadora destacó que la perspectiva estable del país se justifica por la firmeza de la postura fiscal y que no existen preocupaciones en las cuentas externas ni en el sector financiero del país, a pesar de los riesgos asociados a una menor actividad económica global en 2023.

La calificadora resaltó de manera positiva la importancia del consumo privado para la actividad económica de México en 2022 y reconoció que la inversión privada mantiene un impulso positivo por el nearshoring, a pesar del reto que existe en la recuperación de la inversión total y las condiciones globales menos favorables para este 2023.

Además, R&I hizo énfasis en que México cuenta con estabilidad macroeconómica y con un nivel elevado de reservas internacionales aunado a una Línea de Crédito Flexible con el Fondo Monetario Internacional (FMI) por 47.5 mil millones de dólares.

“Esto limita posibles riesgos relacionados con la deuda de corto plazo y la volatilidad del tipo de cambio”, explicó Hacienda.

Para Hacienda, esta ratificación de la deuda soberana, así como la mejora en la perspectiva, refrenda el compromiso del gobierno de México con el buen manejo de las finanzas públicas, permitiendo un acceso a los mercados.

Estables, con otras firmas calificadoras

La Secretaría de Hacienda mantiene confianza en que las calificadoras no degradarán la nota soberana del país, por lo menos hasta finales del sexenio, pues en todas se mantiene la perspectiva estable, de acuerdo con los últimos movimientos reportados.

Por un lado, Moody's mejoró desde negativa a estable la calificación de México, el pasado 08 de julio de 2022. “La perspectiva estable de la calificación refleja la expectativa de Moody's de que, en ausencia de choques imprevistos, y a pesar de crecientes presiones económicas y fiscales, el perfil crediticio de México seguirá alineado con el de soberanos calificados en Baa2”, se dijo.

En el mismo mes, S&P Global Ratings revisó la perspectiva del país a estable por la ejecución de políticas fiscales y monetarias más cautelosas. Mientras que, en noviembre pasado, Fitch Ratings ratificó la calificación de la deuda soberana de largo plazo en moneda extranjera en BBB- con perspectiva estable.

También la calificadora mexicana ratificó la nota de la deuda soberana de largo plazo de México en moneda extranjera en BBB- con perspectiva estable.